AÑO 12 / DICIEMBRE DEL 2019 / REGIÓN URUGUAYA / Nº28

¿Por qué todxs llaman a huir? Huir parece ser siempre la consigna hoy. Inventan religiones, las hacen spa, le dan un cariz indigenista, tecnológico o pseudo filosófico y nos las venden ¿Y cuál es su contenido? hay que huir, no enfrentar la realidad, no ensuciarse. Un mundo rendido a catástrofes y contaminación sin precedentes, donde la vida está en riesgo no sería lo importante. Las riquezas cada vez más concentradas y sistemas de control cada vez más poderosos deberían chuparnos un huevo. En vez de buscar las soluciones y enfrentar la vida, no, nos plantean huir, dar vuelta la cabeza y distraernos.

Su distraerse no significa desconocer la realidad sino que no nos importe. ¿Cuál es la distracción nociva? Aquella que fortalece eso mismo de lo que escapamos. Huir en el celu, huir en el supermercado, huir en

una compra cualquiera que me dé un segundo de satisfacción. Huir en pareja, en familia o en una multitud.

Curas, políticxs, empresarixs, toda clase de resignadxs, cínicxs y cansadxs nos dicen que nos refugiemos en nuestra interioridad, que votemos para decidir, que confiemos en nuestros amos, que si nos quedamos con lo micro, lo macro cambiará solo. Nos dicen y repiten que huyamos, yo digo que no, que no hay que huir más.





EL EJERCICIO REVOLUCIONARIO

Esta vida que nos impusieron o la aceptamos resignadamente o la rechazamos visceralmente, no hay un intermedio en esa elección. La clase dominante tiene sus intereses bien claros, para ellxs el capitalismo es lo lógico, el lucro es lo que los mantiene de pie y con la panza llena, su sustento es nuestro sudor y con cada gota alimentan y agigantan sus negocios, sus propiedades, su poderío. El ciudadano estereotípico, defensor de la patria y el Estado, es el camello más convencido de soportar la pesada carga del trabajo y el consumo empalagoso que lo distrae en su "tiempo libre", marchando con la espalda arqueada por el camino preestablecido, pero dibujando una sonrisa dura en su cara. La clase trabajadora defiende intereses ajenos, los cuales interioriza y adapta a su propia cotidianeidad, buscando todo el tiempo la oportunidad mágica de que algo le salga bien, que consiga un acenso en el empleo o sea reconocido en algún sentido para poder asemejarse a su patrón. La ideología del capital, de la competitividad, la velocidad y lo instantáneo, el presente continuo de voracidad consumista y esclavitud voluntaria, está saltando sobre nuestras cabezas. ¿ Qué haremos?

Si nos colocamos en la disyuntiva planteada al comienzo, no titubeamos en tomar una de esas posiciones. Entre rebelde y esclavo no hay dudas que nos hagan detenernos a meditar. Porque la rebeldía organizada es lo único que nos arrojará a la experiencia carnal de la libertad. Optamos por el camino de la rebelión autónoma y sin un programa único, con todas sus preguntas sin respuesta inmediata y consecuencias que pueden colocarnos en situaciones complicadas, estados anímicos y relaciones sociales conflictivas, pero no por eso con una práctica deficiente. Nuestra elección en sí misma, como respuesta vital apuntando la lanza contra lxs poderosxs, no es una idea nueva ni una postura novedosa, es una reacción en defensa de la vida, que se origina desde que el poder oprime y avasalla; siempre hubo esclavxs deseosxs de romper sus cadenas, y estxs eran un poco menos esclavxs que lxs coformes con su esclavitud. Las decisiones que sí hay que meditar con más detenimiento en la actualidad, son las que corresponden a lo estratégico, es decir, las respuestas que daremos a las preguntas por el qué hacer y el cómo.

Lxs anarquistas desarrollamos prácticas para tensionar los conflictos de esta sociedad. Esa es nuestra respuesta que no son soluciones últimas, sino solo respuestas firmes que pueden fallar. Pero en un contexto como el de los últimos tiempos, donde tenemos revueltas y le vantamientos populares recorriendo américa como un virus renovador, debemos poner un foco de atención dirigido a esos acontecimientos, debemos analizarlos y discutirlos en los niveles que sea necesario para crecer en las prácticas. Uruguay aparenta pasividad por su

carátula progre y

colorida que se ha generado con mucho esmero político, y con muchas ganas lograron esconder la mierda y aromatizar para ocultar su hedor, resultando oportuno para los intereses de la clase dominante. Con este escrito no queremos "rebelar la verdad de este o aquél gobierno corrupto", tampoco queremos saturar con un montón de estadísticas propias de especialistas investigadorxs universitarixs. Solo hace falta estar atentxs en este mundo, apegarse a la materialidad de lo que vivimos, a los vínculos. Hace falta saber leer las situaciones para dar con lo que subyace, con lo que motoriza toda esta estructura en la que estamos inmersos, para concluir que la pasividad es mera apariencia. La violencia está por todos lados.

Si el cambio real y material es en tensión permanente, solo nos queda pensar el presente para



desafiarlo desde ya. Pero no por eso omitimos la responsabilidad de pensar en lo que vendrá. Las posibilidades que dan las revueltas son muchas como para hacer la vista gorda en este tema, debemos pensarnos en función a eso porque es lo que queremos, es la forma que entendemos más efectiva para provocar un cambio real. Cuando todo se levante queremos estar a la altura de las circunstancias y de nuestras expectativas de propagar la revuelta para trascender al momento insurreccional. La revolución no se cocina, no es de un día para el otro como pensaron los bolcheviques, la ilusión de la toma del poder para fines revolucionarios ha simplificado la cuestión con su mecanicismo. La revolución social que queremos impulsar es un proceso largo y se vale de múltiples aprendizajes del pasado, depende de un montón de factores y no coopera ni transita por lógicas institucionales estatales. La revolución no se cocina, pero siempre hay que estar pensando en la inminencia de los estallidos y en la posibilidad de lo abrupto, debemos aprovechar bien las oportunidades de lucha ya que todas valen por igual. Transformar el presente también implica prepararse todo el tiempo para seguir, para un futuro próximo. La proyección de lucha significa eso mismo, orientar la práctica del presente hacia un cambio continuo, y por lo tanto implica ejercitar la anticipación de los hechos, o al menos ejercitar el cuerpo revolucionario para que no se desplome tras el advenimiento de un futuro que es mayormente incierto. No sería lo más conveniente que nos invada una maldición de descoordinación, ceguera estratégica y/o vacío anímico, justo en la hora que se hace más necesaria la intervención, o que se podría tener un impacto maximizado por cierto contexto. En ese sentido el presente debe ser de ejercicio, de manera que mientras modificamos el estado de las cosas preparamos el terreno de lucha para seguir en pie mañana. El espíritu de nunca dejar de hacer es imprescindible, pero es inseparable de nunca dejar de pensar hacia dónde y cómo.

Liber Lucta.





BOTÓN DEL MES 3^{ER} PUESTO

Gustavo Zubía, diputado del partido colorado.

Este personaje, "casualmente" proveniente de una familia de militares, tras pasar varias décadas ejerciendo uno de los puestos más desagradables que pueden existir: fiscal, decidió dejarlo para pasar a otro igual de asqueroso: político.

En este nuevo proceso se adhiere al Partido de la Gente, con Novick a la cabeza imitando con sus dichos a Bolsonaro y luego de un tiempo se aleja para unirse al partido colorado.

Se viene haciendo escuchar por sus comentarios cada vez más fascistas, criticando el sistema penal, diciendo que hay que fortalecerlo y que a la policía hay que desatarle las manos, modificando la legislación para darle más capacidad de combatir el delito.

En varias oportunidades ha elogiado el llamado "protocolo Bullrich" implementado en Argentina, que le daría más permisos a la policía.

Por todo esto, este fascista se queda con el tercer puesto.

El futuro llegó hace rato...

En el 2003, en un documento llamado "Operaciones urbanas para el 2020" la OTAN alertaba ya acerca del seguro incremento, impredecibilidad y urbanización de la conflictividad social en los años que vendrían trayendo toda clase de conflictos asimétricos. Varias de esas características que mencionaba el informe son muy visibles hoy. La escasez alimentaria o la mala alimentación produciendo tanto hambre como problemas de obesidad, la concentración de la riqueza, el hacinamiento, la vida acelerada por la competencia constante y la proximidad de colapsos ambientales, sólo podían tener consecuencias terribles para la vida humana. El fracaso del sistema capitalista para mantener dominadas y explotadas a la mayoría de las personas ha producido la emergencia y multiplicación de variados conflictos en nuestras metrópolis. No es sorpresa, los conglomerados financieros se preparan y sus Estados profundizan los sistemas de adiestramiento, control y represión. La opción rogresista, con un capitalismo liberal o populista y un par de acciones "antineoliberales", mostró también su fracaso al fortalecer al monstruo. anquilosarlo y potenciarlo en su avance sobre la vida.

En américa latina todos los Estados han hecho suntuosas inversiones en los aparatos de

control y represión. Las policías de toda la región se han perfeccionado apañadas por gobiernos de derecha o izquierda. El perfeccionamiento de las fuerzas de choque estatal ha sido especialmente profundo en la era progresista con Brasil a la cabeza. Las policías han sido "puestas a punto" desdibujando incluso la distancia con grupos de las fuerzas armadas, fuerzas que en ningún caso fueron desmanteladas. Si el número de efectivos ha sido reducido en algún lugar responde a la tendencia mundial de perfeccionamiento, reestructura y adaptación de las fuerzas, armándolas mejor y diversificando sus roles en grupos más pequeños de intervención. En este sentido, muchos países del continente como Brasil, Colombia, rgentina, Chile, Bolivia, Ecuador, Nicaragua y también Uruguay están utilizando a sus militares para trabajos de seguridad interna, ocupación y represión. Acá, además de la vigilancia perimetral de las cárceles, las fronteras, o de las amenazas de usarlas para patrullaje, las fuerzas armadas han sido utilizadas para diversas funciones con el fin de logar acostumbramiento en la población.

Si bien el país de la "paz social" parece ajeno a los grandes tumultos que vive la región, diferentes ensayos vienen realizándose ininterrumpidamente, como la ntervención militar en el extranjero o la ocupación y aislación de sectores de la población. Ejemplo de esto ha sido la intervención militar luego de algunas nundaciones o durante la huelga de adeom, o las razias policiales, las PADO y los operativos como "mirador". Como bien se jacta la izquierda parlamentaria, las fuerzas policiales y sus grupos de choque han sido perfeccionados como nunca en los últimos tiempos.

Ningún gobierno te hará libre.

Como puede verse en las diferentes revueltas en la región, el verdadero miedo de lxs defensorxs del statu quo es el pueblo. Cuando se rompe la voluntad de servir y las comunidades entran en revuelta, cuando la gente se vuelca a la calle buscando algún tipo de justicia, la carta privilegiada de los Estados continúa siendo la fuerza represiva, la policía y el ejército.

Las revueltas actuales, cada una con sus particularidades, pueden estar mostrándonos tanto la emergencia de un descontento contra el sistema como el contagio posible de los métodos insurreccionales. El descontento comenzó a brotar sobrepasando en cada caso el por qué específico del cual partió. Luego de arrebatarles todas las seguridades a las personas, de llevarlas a un estado de estrés y competencia permanente, luego de destruir todos los lazos sociales y sustituirlos por relaciones "estatales" y de mercado, aun algunxs políticxs se sorprenden con los alzamientos. La verdadera rabia es contra la normalidad capitalista.

Ahora, cuando el momento de des-encaje y entusiasmo pasa, son las bases sociales autónomas, aquellas paridas o potenciadas en el tumulto, las que pueden hacer la diferencia y pueden lograr la extensión y profundización del cambio. Ciertas estructuras sociales, donde la comunión se transforma en ejemplos prácticos de largo empeño, la autoorganización prueba su funcionalidad y el imaginario social es recreado, se convierten en lo más significativo del juego de la subversión y la libertad. Necesitamos la revuelta pues es imperioso el desequilibrio de la normalidad capitalista para volver al entusiasmo tanto como necesitamos de bases fuertes para que el entusiasmo no dure lo que dura la alegría por la compra de un nuevo producto en el shopping. La revolución hoy debe lidiar con los dispositivos políticos de recuperación desde el día cero.

En este sentido urge no abandonar la dignidad que se ha desatado en la región oponiéndose a un mismo sistema destructor y urge intervenir de forma consciente y astuta. El sistema que hunde a chile es el mismo que hunde a toda la región, la gestión más o menos neoliberal de sus dispositivos no debería ser la cuestión. Hoy hay que decir no a cualquier tipo de esclavitud.

El movimiento social en Uruguay, libre de partidos y sus correas de transmisión, ha tenido en los últimos años sus momentos interesantes, así como sus estancamientos. El mismo que supo neutralizar a los agentes políticos en la lucha contra Aratirí, promoviendo la capacidad de autoorganización en cientos de personas y en diferentes localidades, se vio estancado luego, merced a una ideología ciudadanista que busca encorsetarlo. Las experiencias ganadas serán de mucha ayuda pero habrá que ser creativos en tiempos en donde el rol de los movimientos será puesto a prueba una y otra vez. Debemos aprender de las debilidades y fortalezas, de las experiencias vecinas y propias para largarnos a la práctica de ese mundo nuevo que queremos. Largarnos al abismo de las posibilidades es apenas nuestro primer paso.

Hoy la visibilización de los sectores más reaccionarios no debe nublar la visión. Fortalezcamos la autonomía, la libertad de táctica y la acción contra los intentos de recuperación y uso político de la lucha social. La lucha es contra el Estado y el capital.

R.M.



BOTÓN DEL MES 2^{DO} PUESTO

Jorge Larrañaga, futuro ministro de Interior.

A un que a ún no haya comenzado a ejercer como ministro de Interior ya se merece ser galardonado entre en los botones del mes simplemente por estar a cargo de la institución más despreciable de todas: la policial.

Su empecinamiento en llenar las calles de milicos impulsando el plebicito para la reforma ya le había dado el segundo puesto en la edición anterior, su intento igualmente se sumó a uno de sus tantos fracasos de este y los últimos años.

Desde estas páginas quisimos reconocer su labor como botón pero nos encontramos con que no había sido suficiente para alcanzar el primer puesto.

Lo lamentamos por él pero esta lista de botones del mes se suma a uno de sus tantos fracasos.



EL AMOR Y LA REVO-LUCIÓN

"Amor y rebeldía van enyuntados, quién no es rebelde no ama ni nunca ha amado" J. Larralde

Si bien es cierto que el amor puede ser pensado como ese dispositivo de normalización, ese relato que orienta y determina las pasiones hacia el orden existente también puede ser pensado diversamente. El amor también puede ser pensado como enemigo del capital y su ordenamiento absoluto.

Puede pensarse como enemigo del tiempo muerto, de los vínculos forzosamente interesados y entonces del orden impuesto. Son las fuerzas del Estado las que han seguido un proceso de desamorarnos, es el capitalismo quién arremete contra las fuerzas no sumisas del amor, esas que no respetan contratos, plazos fijos o cuotas. El amor sin interés sabe golpear también a las lógicas del mercado pero por sobre todo sabe golpear a los modos de ser y de relacionarnos de la actualidad. Si bien es cierto que nuestra afectividad es construida por el mundo que nos rodea también es cierto que es la propia experiencia del enamoramiento

la que puede turbar los proyectos existenciales que se nos imponen.

La versión neoliberal del amor, un fugaz e incoloro intercambio mercantil, nos quiere alejar no sólo de la intensidad de estar vivos sino de conocer la intensidad posible de estar vivos.

La experiencia capitalista se trata de que perdamos el amor a las cosas y que lo sustituyamos por una relación más superficial con las cosas.

El amor nos devuelve siempre a nuestro presente, intensifica la experiencia vital y produce nuevos sentidos. Nada más parecido a la revolución. Y si han querido convencernos de que cada revolución social acaba en despotismo, en nuevas y más crueles ataduras, parece lógico que a ambas experiencias tan similares se las quiera emparentar con tal inevitable y cruel desenlace. El capitalismo intenta acabar de colonizar y formar nuestros vínculos con lxs demás para



(O EL AMOR A LA REVO-LUCIÓN

que amar sea sólo una experiencia egoísta más. Si todo intercambio es para el mercado siempre una relación de costo-beneficio también el amor lo es.

Son las experiencias fuertes las que potencian, desbaratan y crean sentidos en nuestra existencia. Los nuevos sentidos, la creación y la libertad están íntimamente relacionados además a las demás personas. Con lxs otrxs descubrimos la travesía de querer, que nos quieran y también de fallar en los intentos. Con lxs otrxs experimentamos la miel y el amargor, pero sobre todo, con lxs otrxs descubrimos la intensidad posible de lo vivo frente a lo fútil de las convenciones sociales. Es el capitalismo que se inventa relaciones siempre esperables y mundos estables que no existen ni están buenos.

Somos todos esos errores y esos aciertos que hemos cometido alguna vez, somos la experiencia sutil o fuertemente enraizada de estar presentes en el mundo. Debemos negarnos a participar, a ser parte de esa comunidad desanimada que vincula a las cosas entre sí a través del dinero y la especulación. Otro tipo de comunidad es posible y la percibimos también gracias al enamoramiento.

La experiencia real del otro la marcamos a fuego con el amor. Por él se saltan reglas y todo tipo de prohibiciones. Si el grupo de amigxs es el ejemplo por antonomasia de las relaciones anarquistas, contrarias al interés, libremente elegidas y basadas en la solidaridad, el amor es el ejemplo de la fuerza revolucionaria, de los momentos de intensidad y creación de sentidos que nos desligan de la cotidianidad mohosa del orden establecido.

Las relaciones mercantilizadas sólo nos convierten en seres insatisfechos, inseguros, agresivos y competitivos. Necesitamos la experiencia de lo otro para tener de donde agarrarnos, para conocer en nosotrxs mismxs la posibilidad de otras cosas, de jugarnos por alguien, de solidarizarnos y sentir la intensidad de estar vivxs. Por supuesto que cada enamoradx que se rebela y cada rebelde enamoradx ha tenido en su cabeza también concepciones del amor acorde a su época y con toda clase de elementos inconvenientes pero es de intensidad y de cómo ésta nos desubica de un orden llevándonos a otro el que interesa. Es esa fuerza ineludiblemente atada a lxs demás, condicionada históricamente sí, pero que nos da un acceso a la vida como aventura y posibilidad la que acompaña siempre a la idea de revolución. En la revuelta y en el enamoramiento, si es que no son lo mismo, logramos desvincularnos un rato, y a veces para siempre de los viejos mundos. Ambos van enyuntados.



BOTÓN DEL MES 1 ER PUESTO

Gabriela Fulco, presidenta del INISA.

En medio del periodo de elecciones, mientras la derecha sacaba el tema de la inseguridad e insistía con poner a los milícos en las calles y la izquierda, sin quedarse atrás, se jactaba de su policía cada vez más especializada y anunciaba un aumento de la Guardia Republicana, Gabriela Fulco, presidenta del Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente decía estar de acuerdo con que hava un servicio militar de un año a partir de los 18 años de edad.

El argumento era que "puede brindar valores" y "herramientas para la vida", además de ayudar a "bajar los conflictos interpersonales".

Unos días más tarde, después de que el video se volvió viral y generó bastante polémica por sus dichos, salió a decir que en realidad no había querido decir lo que había dicho.

Así que o tiene amnesia o ya que se encontraban en plena campaña electoral, la mandaron a callarse.



PARTICIPÁ VOS TAMBIÉN DEL PERIÓDICO

El periódico anarquía crea y pone a disposición diferentes textos para la reflexión. Los diferentes análisis buscan en general ir hacia la raíz de los problemas y abrir vínculos hacia soluciones colectivas de problemas colectivos. La perspectiva anárquica es una perspectiva crítica, radical y que intenta alejarse de los dogmas vengan de donde vengan. La búsqueda de poner nuevos sentidos en funcionamiento no se hace desde ningún sillón, sino que se nutre de diferentes prácticas y experiencias. La acción es teoría y la teoría es acción.

A lxs que estamos en el periódico no nos interesa el anarquismo en su sentido restringido, aquel que reduce la práctica y la teoría a unas siglas, unos colores o unos nombres. Reivindicamos el modo de ser iconoclasta y

rebelde siempre. El periódico responde a aquellos individuos que empujan contra este sistema desde los principios de libertad, respeto y reciprocidad. No tenemos miedo de equivocarnos porque lo haremos, sólo quién hace se ensucia.

La realidad debe ser puesta en cuestión y debe ser transformada. Por eso necesitamos tus aportes, mandá tus ideas, textos y reflexiones. Queremos difundir a través de los diferentes medios y formatos (audio, papel, video y cara a cara) las reflexiones libres y hacia la libertad. Cada aporte es necesario.

La creación de ámbitos, estructuras y modos libres es sólo una elección pero tal vez sea la única que valga la pena.

Para ser libres vivir no alcanza.

CONSEGUÍ EL PERIÓDICO EN:

ARTIGAS: Escribí a: yacusa25@gmail.com

CANELONES:

Ciudad de la Costa: Escribí a: hastacuando@riseup.net

El Pinar:

El Terruño (calle Abayubá a metros del arroyo Pando, Interbalnearia, km.32,500).

DURAZNO:

Escribí a: periodicoadurazno@gmail.com

FLORES:

Escribí a: chikpoison@hotmail.com

FLORIDA:

Florida:

Escribí a: ramigracia1@gmail.com

Sarandí grande: Escribí al: 098 702 963

LAVALLEJA:

Escribí a: lavalleja.anarquico@gmail.com

MALDONADO:

Maldonado o San Carlos: Escribí a: maldonado.anarquista@gmail.com

Pirápolis:

Escribí a: pilvio1@gmail.com o a apiria4@gmail.com

Playa Hermosa y cercanías: Escribí a hiedravenenosa@riseup.net

MONTEVIDEO:

Aguada:

Biblioteca Eduardo Galeano (escribí a: eduardogaleanobiblioteca@gmail.com)

Centro:

Quiosco (18 de Julio y Tristán Narvaja, el rojo).

Quiosco (18 de Julio y Ejido, al lado de Burger King).

Cordón:

Quiosco (Blvar. Artigas y Francisco Canaro, frente al Pereira Rossell).

Biblioteca social Tierra Purpúrea (J. Requena y Daniel Muñoz, Jueves desde las 18:30 hs.). Librería Babilonia (Tristán Narvaja 1591, casi Mercedes y Tristán Narvaja 1601, esq. Mercedes).

La Unión:

Quiosco (8 de Octubre y Gobernador Viana).

RIVERA:

Escribí a: gavymk@gmail.com

ROCHA:

Escribí a: urutau8@hotmail.com

SALTO:

Escribí a: sontusojosrojos@hotmail.com

SAN IOSÉ:

Escribí a: anarquia.sj@gmail.com

Soriano:

Escribí a: boriswladimirovich@gmail.com

Treinta y tres:

Escribí a: 33anarquia@gmail.com

Contacto:

E-mail: periodico_anarquia@yahoo.com Blog: periodicoanarquia.wordress.com Facebook: Periódico Anarquía (Región Uruguaya) Twitter: @anarquia_p